



Trás la conferencia de cancilleres maniobra el imperialismo yanqui para invadir a Cuba

Se intenta sobornar a los gobiernos latinoamericanos para que apoyen la agresión

La Conferencia de Cancilleres americanos va a reunirse en nuestra capital.

Discutirá tres asuntos: — acusación de Venezuela contra Trujillo; queja de Cuba contra Estados Unidos; y... penetración comunista en América Latina.

En la cola está el veneno. El imperialismo yanqui busca el respaldo de todos los Gobiernos de América Latina para agredir a Cuba.

Fracasaron los incendios de cañaverales. Fracasó la maniobra para dejar a Cuba sin petróleo. Fracasó el plan para asfixiar económicamente a Cuba quitándole la cuota azucarera. Fracasaron los esfuerzos para levantar una contrarrevolución dentro de la Isla. El pueblo de Cuba está íntegro con el Gobierno de Fidel.

Esos fracasos hicieron pensar al Gobierno de los Esta-

dos Unidos en la conveniencia de una agresión directa. Fue convocado el Estado Mayor para planear la acción. Pero se interpuso la Unión Soviética y anunció que un ataque a Cuba implicará una lluvia de cohetes soviéticos sobre los EE. UU. Los militares yanquis tuvieron que aplazar sus propósitos.

Viene entonces la última parte de la maniobra. Quieren que la conferencia de cancilleres latinoamericanos declare que Cuba se ha con-

vertido en una cabeza de puente del comunismo internacional; que el continente ha sido puesto en grave peligro por el Gobierno Revolucionario de Fidel Castro. Esta declaratoria de los cancilleres, permitirá a los Estados Unidos, con base en las llamadas conferencias de Caracas, invadir a Cuba con el apoyo de todos los Gobiernos del Continente. El plan es colocar a la Unión Soviética

frente a toda la América Latina y no sólo frente a los Estados Unidos.

Esta tenebrosa maniobra debe ser detenida por la acción de las masas populares de nuestro continente. América Latina no puede permitir que el imperialismo yanqui invada a Cuba bajo ningún pretexto. Frente al intento imperialista de sobornar Gobiernos, el puño combativo de nuestros pueblos.

Nueva maniobra de B. Mundial darle carácter de empresa mixta a C. Eléctricas

Las Compañías Eléctricas (Electric Bond and Share) han anunciado la emisión de dos millones de colones en acciones, y han pedido a capitalistas costarricenses que adquieran una cantidad de ellas o todas en su totalidad.

El propósito de esta maniobra, y así lo manifiestan en su publicación, es darle a la empresa un carácter mixto. O sea hacer de las Compañías una empresa en que aparezcan como propietarios capitalistas norteamericanos y costarricenses. Por supuesto estos últimos no tendrían ninguna participación en la

dirección de la empresa, pues su capital sería insignificante, pero les serviría a la Electric Bond and Share de mascarón de proa para sus fines propagandísticos.

Por otra parte, al convertirse las compañías eléctricas en empresa "mixta", los viejos y profundos empeños de nuestro pueblo por nacionalizar la distribución de energía eléctrica y las actuales instalaciones hoy en manos

(Pasa a la Pág. 6ª)

WILLAUER SE ENTROMETE CADA DIA MAS EN LA POLITICA INTERNA DE NUESTRO PAIS.

(—Texto en Pág. 7ª—)

La solidaridad con la Revolución Cubana se extiende por todo el país

Gran extensión está tomando en Costa Rica el movimiento popular de solidaridad con la Revolución Cubana. En los momentos en que la Revolución se encuentra más amenazada por la agresión imperialista, las fuerzas del pueblo de mayor conciencia levantan con fuerza en sus manos la bandera de su defensa: obreros, campesinos, estudiantes, partidos políticos, profesionales, diputados, organizaciones cívicas,

sindicales, etc., dan su contribución a ese movimiento que sin duda alguna ha alcanzado un entusiasmo difícilmente comparable en nuestra vida.

Recientemente fue robustecida la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana, la cual quedó presidida por uno de los jóvenes de mayor valor en el campo intelectual. don Arnoldo Campos Brizuela, y junto a él ciudadanos representativos de todos los partidos políticos y de todas las fuerzas vivas del país. El primer acto que se proguso

(Pasa a la Pág. 3ª)

RIDICULA AC-TITUD DEL MUNICIPIO DE HEREDIA

SE OPONE A QUE LOS DIPUTADOS VAYAN A CHINA Y QUIEREN QUE COSTA RICA PARTICIPE EN LA GUERRA FRIA Y CALIENTE

Heredia está de manteles largos. Los regidores Loria y Corea, el primero liberacionista y el segundo calderonista, presentaron sendas mociones al municipio del cantón central que fueron apro-

(—Pasa a la Pág. 6ª—)

- H O Y - ASAMBLEA NACIONAL CAMPESINA

La más descarnada y sensacional denuncia del latifundio en Costa Rica y la más vigorosa expresión de demanda de Reforma Agraria Verdadera, es la Asamblea Nacional Campesina que se está verificando en estos momentos en los Altos de Las Antillas, bajo los auspicios del Comité de Solidaridad Nacional.

Representando a miles y miles de campesinos horriblemente explotados y que demandan un pedazo de tierra para la existencia de sus familias, llegaron desde el sábado a las 12 del día delegados auténticos de todos los rincones del país.

El domingo 31 a las 7 de la noche será el acto de clausura.

(En la página cinco damos mayor información)

Sigue temblando en Nicaragua han puesto en jaque a la G. Nac.

MAS TARDE O MAS TEMPRANO LA SATRAPIA DE LA LOMA DE TISCAPA SUCUMBIRA PUES SUS DIAS ESTAN CONTADOS

Los recientes sucesos de Nicaragua parecen indicar que el terreno sobre el que descansa la dictadura de los Somoza se vuelve cada día más movedizo. En los últimos días de la semana anterior y los

(Pasa a la Pág. 6ª)

2 águilas en el pórtico de una Embajada

Por DOÑA CONCHITA

(Noche de luna. Las dos águilas están desfavoradas, viendo para el Este)

Aguila izquierda:

Hermana, hermanita, por qué estás con el moco caído? Por qué estás aleteando tanto esta noche? Tenés abejón en el buche? Estás desvelada?

Aguila derecha:

Sí, sí hermana, no puedo pegar los ojos, estoy nerviosísima...

Aguila izquierda:

Por qué hermana, por qué?

Aguila derecha:

Pues hija, cómo querés que pueda dormir tranquila, después de haber recibido la fatal noticia de la afrenta y los ultrajes que le están haciendo a nuestro querido Ike, allá en las tierras de Oriente?

Aguila izquierda:

Yo te digo hermana, que estoy ahora más tranquila, prefiero ver a Ike con el rabito entre las piernas, antes de verlo expuesto a los atropellos de esas turbas desdencadas que pensaban jartárselo de un solo bocao... Qué hubiéramos hecho Dios mío!, si esa chusma salvaje lo apriñona entre sus garras y lo hace añicos?...

Aguila derecha:

Qué espanto hermana! Qué horror! No digas esas cosas terribles! Me pongo grifa, grifa de miedo de sólo pensarlo; volvé a ver cómo se me ponen las plumas desde el pico hasta la co'a... Oremos hermana... oremos a nuestro señor Jehová para que proteja a Ike, en el aire, en la tierra y sobre el mar...

Aguila izquierda:

Sí hermana, oremos... oremos... Pidamos a Jehová que mande un terremoto de todos los diablos y que se lleve al infierno a esos malditos japoneses, mal agradecidos que no quieren que nosotros sembremos su suelo de bases militares para salvarlos del monstruo rojo...

Aguila derecha:

Qué estúpidos son... algún día les pesará, cuando vean a sus puertas el monstruo rojo vomitando sangre y fuego sobre ellos. Acharita que Mr. Truman no les tiró diez bombas atómicas de una vez, en lugar de dos. Ahora todos estaríamos tranquilos, porque esos jodidos japoneses estarían hechos polvo, cenizas y nada más... Así nos pagan nuestra buen corazón, esos desgraciados...

Aguila izquierda:

Calla hermana, calla... No ves que aquí a nuestros pies puede haber un espía rojo?

Aguila derecha:

Sí hermana, sí; tenés razón; hablemos quedo, muy quedo... Esos tales japoneses son unos rencorosos y unos gritones... Por sólo dos bombillas que les cayeron en Hiroshima y en Nagasaki han hecho una alharaca del demonio, como si se hubiera caído el mundo... son unos pendejos...

Aguila izquierda:

Es verdad hermana, es verdad; pareciera que se han vuelto locos; no quieren entender que es preferible asfixiarse entre los gases atómicos que entre las garras diabólicas de los comunistas. Qué estúpidos son! Por qué niegan su suelo para instalar unas simples bases militares, bases aladas como ángeles guardianes, protectores y vigilantes de su patria?

Aguila derecha:

Así es la chusma, hermana... ciega... ignorante... Cómo haría entender? La verdad es que Ike no tiene por qué estar sufriendo ultrajes y afrentas. Qué ganamos nosotros con estar metiendo la nariz en todas partes? -- Qué hemos sacado? Desprecios, humillaciones, malas voluntades, odios...

Aguila izquierda:

Y lo peor de todo, hermana: hacerle el caldo gordo a los comunistas para que hablen hasta por el hueso de la nuca.

Aguila derecha:

Sí hermana, sí; esa es la pura verdad, aunque nos due la mucho. Yo siento que al paso que vamos, la mejor será irse bajando de este alero; ir a buscar cualquier gallinero mientras pasa este huracán que nos va a dejar todas desplumadas... arruinadas y hechas un hay-de-mí...

Aguila izquierda:

Tal vez hermana, en un simple y humilde gallinero podremos vivir más felices que aquí encajadas en este alero que cubre esta hermosa puerta por donde entran y salen unos bichos tan extraños, tan horribles... haciendo unas muecas y piruetas que dan ganas de agarrarlos a picotazos...

Aguila derecha:

Sí hermana, sí, huyamos esta misma noche... Vamos a buscar cualquier barranco o gallinero donde pasar nuestros últimos días... Adiós, adiós.

Para la opinión pública y para los trabajadores bananeros en particular

Primero: Ante las noticias propaladas por la prensa y por la radio, respecto al posible rompimiento entre las fracciones de FETRA y FOBA que ahora integran la dirección de la FUTRA, declaramos:

a) Que no hay motivos ni posibilidades de llegar a ese rompimiento porque la unidad de las fracciones no ha sido determinada por su exclusiva voluntad sino, en acatamiento de la voluntad superior expresada por los trabajadores bananeros en sus Asambleas Sindicales;

b) El grupo de dirigentes y funcionarios que hoy integran el equipo de trabajo de la FUTRA, son los más leales y celosos defensores de la unidad, tanto en lo que corresponde al grupo dirigente como en lo que concierne a la masa de trabajadores bananeros;

c) Rechazamos enérgicamente las supuestas aspiraciones de ex-dirigentes de la FETRA, que están fuera de la zona bananera, y de cualesquiera otros elementos que pretendan venir a crear un movimiento sindical nuevo para enfrentarlo a la FUTRA.

Segundo: Ante la insistencia de ciertos órganos de prensa, de calificar, sin ninguna autoridad, de comunista a la Federación Única de Trabajadores del Pacífico Sur, FUTRA, declaramos:

a) La FUTRA, no es comunista ni tampoco es anticomunista. Tanto en la dirección, como en la base, hay elementos de todas las tendencias políticas; es decir, dirigentes y

trabajadores afiliados o simpatizantes de los distintos partidos políticos sin excepción; y b) Denunciamos la campaña anticomunista dirigida contra la FUTRA como una labor tendiente a dividir el movimiento sindical de la zona bananera y por tanto la condenamos como contraria a los intereses de los trabajadores.

Tercero:— Hacemos un llamamiento fraternal a todos los trabajadores para que fortalezcan su unidad, que es la mejor garantía para el logro de sus mejores conquistas y declaramos:

a) Hoy más que nunca se necesita la unidad de todos los trabajadores para hacerle frente a los serios problemas que hemos denunciado en estos últimos meses; y

b) Que contra todas las campañas de prensa, contra todas las intrigas de los enemigos comunes, los trabajadores deben mantener la disciplina, la firmeza y la combatividad.—

¡UNIDOS VENCEREMOS!

Golfito, Julio 23 de 1960.

José Joaquín Oconitrillo Jara, Justo Coronado Coronado, Gregorio Mayorga Corea, Jesús Arce Castro, Humberto Ramírez Marín, Sabino Juárez, Isaac Zumbado Venegas, Rubén Narváez Cedeño, Iván Herdocia Castillo, Anselmo Matarrita Fonseca, Domingo Rojas Villarreal, Carlos Sancho Solís, Alvaro Montenegro Vega, Jesé Meléndez Ibarra, Juan Rafael Solís Barboza

La C.G.T.C. se opone al proyecto del Ministerio de Trabajo de investigar los sindicatos

“La Nación” informó en su edición del 6 de los corrientes, que el Ministerio de Trabajo tiene listo un proyecto de reglamento de las actividades de los sindicatos obreros. Con sólo el adelanto de esa nota informativa sobre las materias que contiene dicho reglamento, se ve claramente que se trata de establecer la intervención del Gobierno en la vida de las organizaciones sindicales. Desde ahora señalamos que esa intervención gubernamental en los sindicatos es condenada por la Oficina Internacional de Trabajo y que el convenio sobre libertad de organización sindical de la OIT ha sido ratificado por la Asamblea Legislativa. De manera que ese Decreto vendría a ser la primera violación de dicho convenio suscrito por Costa Rica.

Nos ha extrañado sobremanera que el señor Ministro de Trabajo, Lic. Franklin Solórzano Salas, propicie un proyecto de reglamento que viola nuestra Constitución Política, nuestro Código de Trabajo y el convenio internacional sobre esta materia. Y nos ha extrañado mucho porque don Franklin Solórzano

se ha caracterizado como un Ministro respetuoso de la libertad de organización sindical. Este inusitado proyecto, contrario a la línea de conducta del Ministro Solórzano Salas, nos hace pensar que se trata de una imposición de fuerzas extrañas que pretenden ponerlo entre la espada y la pared: o se convierte en un inquisidor del movimiento sindical costarricense o renuncia a su cargo para que venga otro que ya está listo para ejercer tan antidemocrático papel.

Nos hace pensar así informes no desmentidos por el Gobierno de que se están tomando medidas para “investigar la infiltración roja en los sindicatos y para disolver aquellos que no cumplan con su cometido legal”. Entendemos que se busca con esto violentar el pensamiento y la actitud democrática que el Ministro Solórzano ha mantenido con dignidad y patriotismo.

La Confederación General de Trabajadores Costarricenses se opone a todo intento de intervención gubernamental en la vida de los sindicatos. Denunciamos que se trata de pasar por encima de

la Asamblea Legislativa, que es la única autorizada para legislar en esta materia. — ¿Por qué en vez de emitir decretos inconstitucionales para justificar los atropellos y arbitrariedades contra los sindicatos, no se de un decreto para impedir el despido de los dirigentes sindicales? Sencillamente porque en el primer caso se queda bien con los patronos reaccionarios, las compañías extranjeras, la ANFE y la Embajada Americana; y en el segundo caso hay que enfrentarse precisamente a todos esos intereses creados.

La CGTC llama a todas las organizaciones sindicales del país a oponerse a este atropello que se pretende legalizar por medio de un decreto inconstitucional. Unámonos todos para defender la libertad de organización sindical amenazada hoy por fuerzas antipatrióticas y reaccionarias.

San José, 7 de Julio de 1960.

Por la Confederación General de Trabajadores Costarricenses,

Gonzalo Sierra CANTILLO
Secretario General

EN NUESTRO AMBIENTE SINDICAL

Los problemas que crea la United

Por UN DIRIGENTE SINDICAL UNITARIO.

Los pueblos de Parrita y Quepos están unidos por un ferrocarril. La United Fruit Co. obtuvo el contrato de explotación de esa red ferroviaria. Sucede que como la Compañía desde hace algunos años abandonó los cultivos del banano y ha convertido esas tierras en reservas, y algunas otras en cultivos de teca o palma oleaginosa, alega que ese ferrocarril le deja pérdidas. Analizado el problema desde ese aspecto, no podríamos afirmar si la Compañía tiene razón o no, pero sabemos que lo explota comercialmente. Lo cierto es que hay un contrato suscrito entre el Estado y la Compañía. Y ese contrato debe ser respetado, considero yo, por las graves implicaciones sociales que trae aparejada consigo el levantamiento de esa red ferroviaria. Me explico: En la actualidad hay cientos de trabajadores que viven de ese ferrocarril, sea los que trabajan en la operación y mantenimiento del mismo. Si llegara a prosperar la tesis de la Compañía de levantar esa red ferroviaria, al ser cesados todos esos trabajadores que viven del ferrocarril, le crearían a ellos y al pueblo por consiguiente, un problema social muy serio. Además, también saldrían perjudicados cientos de pequeños agricultores que sacan sus productos por el transporte ferroviario, que sabemos por lógica que es más barato que el transporte por camión. Por otra parte, considero que ninguno de estos pequeños agricultores estaría en condiciones económicas para comprar un camión y poder hacer a bajo costo la transportación de sus productos agrícolas. Esa es la serie de complicaciones que traería el levantamiento de las redes ferroviarias que unen a Parrita y Quepos, a mi modesto entender. Y por las razones aquí expuestas, estimo que todos los pobladores de estos lugares, deben organizarse y luchar denodadamente para evitar que la United Fruit Co. cometa un atropello más a los intereses del pueblo costarricense.

LA SOLIDARIDAD...

Organizar la nueva Sociedad fue el del martes 26 de julio en uno de los salones más céntricos de San José, en el cual se dieron cita miles de costarricenses decididos a brindar su respaldo al pueblo digno y valiente, que se le enfrenta a fuerzas internacionales con las armas de la justicia y de la razón.

De este acto del 26 de julio hasta la misma prensa reaccionaria ha tenido que reconocer que fue un éxito rotundo, que demuestra cómo la Revolución Cubana ha llegado a lo profundo de la conciencia del pueblo.

Todos los oradores de ese acto que expresaban las opiniones de las diversas corrientes

políticas del país, coincidieron en manifestar que la Revolución Cubana no pertenece sólo al pueblo de Cuba sino a todos los pueblos de la América Latina, y que por tanto esos pueblos están dispuestos a los mayores sacrificios para protegerla y darle el aporte que sea necesario en caso de que el ataque del exterior se realice.

Así piensa todo el pueblo de Costa Rica. Y el pueblo de Costa Rica está ansioso de ayudar de la manera más efectiva al hermano pueblo de Cuba, que hoy tiene la admiración de todos los pueblos del mundo por su grandiosa gesta libertaria.

CONTINUARA LA LUCHA EN ARGELIA

PRENSA LATINA. 24 Julio, Túnez.—El Jefe del Gobierno Provisional de la República Argelina, Ferhat Abbas, expresó en esta capital que "la lucha en Argelia continuará con una determinación implacable hasta que el Gobierno francés abandone su política colonialista de intimidación y chantaje". Observadores policíacos en esta capital destacan "la gran importancia" de estas declaraciones de Abbas pronunciadas en el Congreso de Juventudes Argelinas que se celebra aquí, señalando que los argelinos "tomarán una nueva posición en relación con la política del Presidente de Francia Charles De Gaulle, y el principio de autodeterminación". Por otra parte, en círculos argelinos dijo que De Gaulle y su Gobierno, usan el principio de autodeterminación para aislar al Gobierno Provisional de Argelia en sus relaciones con el resto de las naciones del mundo".

PASOS HACIA EL COMUNISMO

Granja colectiva que establece servicios gratis

La granja colectiva Ordzenikidze en el pueblo de Georgian, de Shroma, especializada en las plantaciones de té y de frutas cítricas, tiene ingresos promedios anuales que ascienden a más de quince millones de rublos. Su sólida y estable posición económica permitió que el comité directivo se decidiera a establecer, desde el año pasado, servicio de restaurant gratuito, en donde se puede tomar diferentes alimentos y refrescos, durante la estación más activa del año.

El pago de algunos servicios, tales como energía eléctrica, molino eléctrico, boletos para el cine y para los conciertos de la Casa de la Cultura, han sido suprimidos. El precio de la leche ha sido considerablemente reducido. Se ha construido una casa para descanso y recreo en las costas del Mar Negro, y su alojamiento es gratuito para todos los socios de la granja. Asimismo, se han abierto numerosas casas cunas, para beneficio de los mismos.

"Nuestros granjeros opinan que todas estas innovaciones significan que estamos ya entrando a la etapa comunista" —dice el Presidente Mikhako Oragvelidze. "Los resultados han sido muy beneficiosos, pues ahora hay aun más interés, por parte de los socios, de incrementar la producción y todos toman parte activa en mejorar su economía".

El hecho de que en estos servicios gratuitos se haya invertido 1 millón de rublos — aparte de los 27 millones que constituyen el fondo indivisible de la granja—, no afecta de manera alguna el salario del día laborable, desde luego que éste permanece siendo bien remunerado.

"El año pasado —declaró V. Bolkvadze, granjero colectivo— el ingreso de mi familia por el trabajo en la granja, fue de 8,000 rublos.

Adicionalmente recibimos algún dinero más por nuestro huerto familiar".

(Traducción de E. de M.)

PROBLEMAS DE LA AMERICA LATINA

Tratado de burro amarrado y tigre suelto

Por EDUARDO MORA V.

La más infame agresión de los Estados Unidos a Cuba, provocada como represalia por la actitud digna y valiente del pueblo cubano, es la reducción de la cuota azucarera por acuerdo unilateral del Presidente Eisenhower.

700.000 toneladas de azúcar, que estaban listas a ser embarcadas hacia los EE. UU. para cubrir la cuota correspondiente al año, fueron rechazadas con insolencia por los alelados imperialistas, que están procediendo como zorros encandilados.

Pero algunas personas que están con Cuba decididamente en estos momentos, no comprenden la razón por la cual pueda calificarse de agresión económica tal medida del Presidente Eisenhower. Vamos a tratar de explicar.

Cuba es un país de economía deformada. Es un país que se dedicó a la casi exclusiva producción de azúcar como consecuencia fundamental de obligaciones contractuales contraídas con EE. UU. inmediatamente después de fundada la República.

Esas obligaciones se derivan del llamado TRATADO DE RECIPROCIDAD suscrito entre los gobiernos de los dos países en el año 1902, y mediante el cual se estableció una especie de *modus vivendi* entre una metrópoli y una colonia. La colonia quedó obligada a abastecer a la metrópoli de azúcar, en su condición de producto agrícola semi-elaborado, a un precio bajo, y la metrópoli quedó "obligada", a cambio de lo anterior, a venderle a la colonia productos manufacturados y alimentos a precios altos. Y como ya existía la llamada Enmienda Platt, de la que hemos hablado en otra oportunidad, sobre la colonia siguió pendiente de un hilo la amenaza de la intervención militar en caso de incumplimiento.

En esencia el Tratado comenzó a funcionar de la siguiente manera:

El Gobierno Cubano rebajaba hasta un 60 por ciento el nivel de los derechos de aduana a los artículos procedentes de los EE. UU. a fin de que la población y el país tuvieran que adquirir productos "made in USA" forzosamente. Por su parte los Estados Unidos cobraba al azúcar derechos inferiores en un 20 por ciento.

El patriota Manuel Sanquily, en un discurso pronunciado en el Senado el 28 de marzo de 1903 hizo una vibrante denuncia a ese entreguista y asqueroso tratado y entre otras cosas de él dijo lo siguiente:

"Desde el punto de vista de la "reciprocidad", el nombre está impropriamente aplicado, porque nosotros recibimos de los Estados Unidos el beneficio de un 20 por ciento y ellos reciben en cambio, de nosotros, una serie progresiva de beneficios, y como la totalidad de lo que nos conceden es inferior a la totalidad de lo que les concedemos, no puede negarse la incorrección de considerar a éste como un tratado de verdadera y equitativa reciprocidad".

Cuando a los Estados le dió la gana, el Tratado de Reciprocidad dejó de funcionar en cuanto podía considerarse "ventajas" para Cuba. Quiero decir que cuando los EE. UU., sin consultar a Cuba, establecieron el sistema de cuotas azucareras, realmente practicaron una agresión económica, porque a partir de entonces quedó en manos del Congreso de la metrópoli la facultad de fijar unilateral y periódicamente la cantidad de azúcar que adquiriría de Cuba.

Es decir que a partir del régimen de cuotas, para el cual no se consultó al país latinoamericano, Cuba quedó a merced de las decisiones unilaterales del Congreso de los Estados Unidos y en cambio Cuba siguió obligada contractualmente a mantener todas las concesiones fijadas por el Tratado de Reciprocidad.

Sería incorrecto decir que la reducción o supresión de la cuota de azúcar, acordada por Eisenhower, es una segunda agresión económica. La lista de agresiones de los Estados Unidos a Cuba, en este asunto del azúcar es interminable. Mi próximo artículo lo dedicaré a relatarlas.

Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES

LUNES — MARTES — JUEVES — VIERNES

POR LA TARDE DE 2 A 4½ P. M.

MIÉRCOLES — JUEVES — VIERNES

POR LA NOCHE DE 7 A 9½ P. M.

Ayuda socialista y ayuda imperialista a países subdesarrollados

Estamos en una época en que ya los países subdesarrollados de Asia, África y América Latina vuelven los ojos al campo socialista en busca de una verdadera ayuda para alcanzar su independencia o para luchar por el fortalecimiento de ella.

La amenaza favorita con que el imperialismo trata de amedrentar a la burguesía de estos países, y todavía lo consigue entre los sectores más débiles y acobardados de ésta, es la de acusar de "comunistas" o de "compañeros de viaje" a quienes tienden la mano a los Estados Socialistas, en busca de una amistad franca, de igual a igual.

Los gobernantes y el pueblo cubano, dando un ejemplo de dignidad y de valor a toda la América Latina,

han iniciado el camino de su liberación total y definitiva con la ayuda desinteresada de los países socialistas, ayuda que podrá ser obtenida por los demás países latinoamericanos en cuanto sus gobernantes superen ese terrible complejo que mantienen frente al Embajador de los Estados Unidos,

Podemos ver, de un lado, la "ayuda" que le brindó al pueblo cubano el imperialismo yanqui y mediante la cual Cuba se convirtió en el imperio latifundista de los Estados Unidos.

Por otro lado la ayuda (ayuda de verdad) que hasta el momento le están brindando cuatro países socialistas, y que convertirán a Cuba dentro de poco en una potencia industrial.

Como estaba constituido el imperio latifundista norteamericano en la República de Cuba

EMPRESAS CON MAS DE 4 MIL CABALLERIAS

Empresas	Caballerías
Central Cunagua	16,669
Cuban American Sugar Mills Company ...	9,461
Cía. Azucarera Atlántica del Golfo	9,041
United Fruit Sugar Company	8,160
The Francisco Sugar Company	5,000
Compañía Cubana	4,599
Manatí Sugar Company	4,269
Cía. Vertientes Caragüey de Cuba	4,041

CON MAS DE MIL Y MENOS DE CUATRO MIL

Cía. Oriental Agrícola y de Almacenes	2,550
Baraguá Sugar States	2,414
Belona Sugar Company	2,323
Cía. Azucarera Vicana	2,183
Cía. Central Altagracia	1,927
Adelaida, Compañía Azucarera S.A.	1,736
Central Violeta Sugar Company	1,714
Cía. Azucarera Buenavista, S.A.	1,523
Cía. Agrícola y Ganadera Cubana	1,197
Cía. Azucarera Fidelidad S.A.	1,192
Cía. Ganadera Becerra ("King Ranch") ...	1,167
Antilla Sugar States	1,161
Cía. Agrícola del Valle S.A.	1,122

CON MAS DE DOSCIENTAS Y MENOS DE MIL

Cía. Azucarera Céspedes, S.A.	963
Cía. Azucarera Soledad	840
Rosario Sugar Company	585
Cía. Azucarera Central Patria	532
Cía. Azucarera Ingenio Algodones	512
North American Sugar Company	424
Cía. Agrícola Mangos de Baraguá	398
Central Carmen	395
Cía. Azucarera Gómez Mena	381
Cía. Azucarera y Territorial San Marcos ...	379
Cía. Azucarera Manatí S.A.	341
Industrias Andorra S.A.	338
The New Tuinucú Sugar Company	323
Sociedad Civil Particular Agrícola Isabel ..	298
Agrícola San Sebastián	279
Jack Fall Everhart	212
Central San José Portugaete S.A.	208

Industrias que países socialistas le instalarán a Cuba

Estas son las fábricas que serán instaladas en Cuba por los países socialistas y que han sido negociadas por el Gobierno Revolucionario. Una parte del valor de estas fábricas, que sobrepasa los cien millones de dólares, será pagada por Cuba en productos (azúcar, tabaco, frutas, cítricas, zapatos, manganeso, etc.) y algunas de ellas serán adquiridas en virtud de los créditos que países como la Unión Soviética y Checoslovaquia han abierto a ese país. Estas fábricas representan más de diez mil empleos nuevos, en este primer escalón que Cuba asciende en su camino de su desarrollo económico.

INDUSTRIAS DE LA U.R.S.S.	Costo de fabricación	Obreros que empleará	Comenzará a construirse en
1.—Limas de acero	735,000.00	64	Septiembre 1961
2.—Planta mecánica	6,925,000.00	2,150	Junio 1962
3.—Máquinas de escribir	2,400,000.00	650	Diciembre 1961
3.—Planta textil de algodón	6,000,000.00	1,000	Junio 1962
5.—Molino de trigo y silo	3,800,000.00	100	Diciembre 1961
6.—Planta termo-eléctrica	11,600,000.00	150	Junio 1962
7.—Planta de sintentizar manganeó	*	*	*
CON POLONIA			
8.—Herramientas de mano	275,000.00	52	Junio 1961
9.—Bisagras	193,000.00	45	Septiembre 1961
10.—Seguetas y serruchos	276,000.00	40	Junio 1961
11.—Bombas de agua eléctricas	343,000.00	55	Septiembre 1961
12.—Cuchillos y tijeras	405,000.00	50	Junio 1961
13.—Crisol de vidrios planos	1,400,000.00	180	Diciembre 1961
14.—Crisol para bulbos	1,250,000.00	150	Diciembre 1961
15.—Bombillos incandescentes	1,200,000.00	250	Diciembre 1961
16.—Materiales refractarios	2,150,000.00	150	Abril 1961
17.—Fundición de hierro mecanizada	1,800,000.00	200	Junio 1961
18.—Molino de trigo	1,790,000.00	70	Diciembre 1961
19.—Silo	2,000,000.00	30	Diciembre 1961
CHECOSLOVAQUIA			
20.—Muelles de alambre	*	*	*
21.—Candados	50,000.00	12	*
22.—Carretillas	191,000.00	44	*
23.—Bujías	197,000.00	37	*
24.—Bicicletas	576,000.00	68	*
25.—Herramientas de albañilería	100,000.00	21	*
26.—Tornillos precisos	*	*	*
27.—Muelles de hoja para vehículos	*	*	*
28.—Motores de gasolina estacionarios hasta 5 HP	*	*	*
29.—Ventiladores	*	*	*
30.—Lápices de grafito	320,000.00	150	*
31.—Tuberías de acero con costuras	*	*	*
32.—Plantas termo-eléctricas de 100.000 KW	11,500,000.00	150	Diciembre 1961
33.—Planta textil	6,000,000.00	1,000	Junio 1961
34.—Refrigeradoras, cocinas de gas, ollas de presión	3,078,000.00	1,200	Agosto 1961
35.—Cubiertos de mesa	289,000.00	55	Junio 1961
36.—Picos, mandarrías, hachas, martillos	138,000.00	22	Enero 1961
37.—Cerraduras para puertas	238,000.00	56	Junio 1961
38.—Tornillos y tuercas negras	121,000.00	50	Diciembre 1961
39.—Tornillos, tuercas y arandelas	169,000.00	110	Noviembre 1961
40.—Fundición a presión	40,000.00	5	Octubre 1961
41.—Palas, azadas, herramientas	75,000.00	21	Julio 1961
42.—Artículos plásticos	577,000.00	72	Julio 1961
REPUBLICA DEM. ALEMANA			
43.—Planta de purificación de caolín	2,000,000.00	88	1962
44.—Vajilla de loza	740,000.00	150	1962
45.—Destornilladores y cinceles	460,000.00	82	1961
46.—Cables de acero, malla y alambre	2,300,000.00	100	1961
47.—Dados para tarrajas	470,000.00	50	1961
48.—Envases de lata	1,400,000.00	*	Diciembre 1961
49.—Cepillos y brochas	99,000.00	36	Diciembre 1961
50.—Electrodos para soldar	370,000.00	48	Junio 1961
51.—Transformadores	*	*	*
52.—Motores eléctricos	*	*	*
53.—Cámaras fotográficas	*	*	*
54.—Radios	*	*	*
55.—Materiales de instalaciones eléctricas	*	*	*
56.—Implementos agrícolas	*	*	*
57.—Bisagras y herrajes de construcción	*	*	*

Personalidades mexicanas apoyan a la Rev. Cubana

Prensa Latina.— La Habana, Julio 27.—Bajo el título de "El pueblo mexicano junto a la Revolución Cubana", publica hoy el diario "Revolución" una página completa con reproducciones de mensajes de solidaridad manuscritos de "figuras prominentes del hermano país". El ex-Presidente Lázaro Cárdenas

expresa que "ante los argumentos innobles que esgrimen los enemigos de la Revolución Cubana crece en el seno de los pueblos de nuestro continente, la simpatía y solidaridad por su causa que es la misma por la que se debaten los pueblos de toda Latinoamérica. El Lic. Franco

Carreño Ministro de la Corte Suprema de Justicia de México envía "con todo afecto, un saludo al noble pueblo de Cuba con la convicción de que luchará por realizar hasta lograrlo los avanzados principios de justicia social estampados en la bandera de la Revolución".— Otros mensajes de solidaridad aparecen transcritos y firmados por el Doctor El de Gontari, Vice Presidente del Círculo de Estudios Mexicanos; Luis Aguilar Palomino, Secretario General de la Confederación Mexicana de Electricidad y José Luis Parra, Secretario General del Sindicato Nacional de Redactores de Prensa.

Demandan nacionalización de las compañías extranjeras

Prensa Latina.— Río de Janeiro, Julio 28.— El Décimo Tercer Congreso de la Unión Brasileña de Estudiantes Secundarios, que se celebra aquí, acordó pedir la incautación de todas las compañías extranjeras del Brasil y la "intransigente defensa del nacionalismo, como puntos esenciales para el desarrollo de la economía nacional. Además los estudiantes solici-

taron del Presidente y del Vice-Presidente Joao Goulart, que no realicen su proyectada visita a Portugal, "País de régimen dictatorial".

Desea participar en conferencia de países subdesarrollados

Prensa Latina.— 28 Conakri, Julio 28.— El Presidente Sekou Toure expresó su deseo de viajar a La Habana para participar en la Conferencia de Países Subdesarrollados al recibir al Ministro de Educación de Cuba, Armando Hart Davalos. Hart que visitó al Presidente acompañado de la delegación cubana al Tercer Congreso Mundial de Educadores le manifestó la esperanza que visite a Cuba y estreche la mano del Primer Ministro Fidel Castro. "Sino hay obstáculos —dijo Toure yo mismo participaré en la Conferencia de Países Subindustrializados—. En la entrevista Hart agradeció al Gobierno las atenciones de que ha sido objeto la

comitiva cubana y explicó detalladamente la lucha del pueblo cubano desde la época colonial hasta el triunfo de la Revolución, refiriéndose a la lucha actual afirmó "la unión del pueblo y la solidaridad mundial han impedido que las maniobras del imperialismo yanqui tuvieran éxito". Hart hizo mención a la juventud de los Ministros de Guinea, comparándola con la de los gobernantes de Cuba. Por su parte Toure dijo que la situación cubana es muy parecida a la de Guinea y agregó "estamos convencidos de que el ejemplo de Cuba no es sólo para Latinoamérica, sino para todos los pueblos del mundo.

Diputados ingleses en favor del reconocimiento de la República Popular China

Prensa Latina.— Londres, Julio 26.—Varios diputados laboristas demandaron del Ministro de Relaciones Exteriores Selwin Lloyd una respuesta concreta sobre la posición del Gobierno británico con respecto a la admisión de la República Popular China en la ONU. El laborista Healey indicó que se ponga fin a la absurda pretensión occidental de que el régimen de Chiang Kai Shek es el go-

bierno legal de China". Por su parte el también laborista Noel Barker insistió en que la República China debe ocupar su legítimo puesto en la Asamblea General de la ONU y que como resultado de la presión norteamericana es ocupado por un representante de Chiang Kai Shek". Selwin Lloyd declaró que el gobierno de Gran Bretaña no creía que éste fuese el momento propicio para tratar esta cuestión.

Agenda de la Asamblea Nacional Campesina

SABADO 30 DE JULIO:

Sesión de Apertura. Se iniciará a las 7 de la noche, con la siguiente Orden del Día:
1º—Saludo a las Delegaciones y motivación del acto.
Por el Presidente del Comité de Solidaridad Nal.
2º—Saludos e informes de los Delegados.

DOMINGO 31 DE JULIO:

Segunda sesión. Se iniciará a las 7 y terminará a las 11 de la mañana. Orden del Día:
1º—Continuación de saludos e informes de los delegados.
2º—Informe sobre el problema agrario nacional; condiciones que se requieren para llevar a cabo una verdadera Reforma Agraria Costarricense; y análisis del Proyecto de Ley de Tierras y Colonización de la mayoría parlamentaria liberacionista, y del Contra-Proyecto del Diputado Obregón, (Por el Presidente de la Comisión Campesina del Comité de Solidaridad Nacional).
3º—Discusión del informe anterior.

DOMINGO 31 DE JULIO:

Tercera Sesión. Se iniciará a la 1 y terminará a las 5 de la tarde. Orden del Día:
1º—Continuación de la discusión del informe sobre el problema agrario nacional, etc.
2º—Trabajo de comisiones.

DOMINGO 31 DE JULIO:

Sesión de Clausura. Se iniciará a las 7 de la noche. Programa:
1º—Resoluciones
2º—Mensajes
3º—Discurso de clausura

NOTA.—El sábado 30 de julio, desde las 12 del día hasta las 7 de la noche, una comisión especial recibirá a los delegados, revisará las credenciales, y ordenará las intervenciones de los delegados de acuerdo con la cantidad de campesinos que representan.
Teléfono: J-6446 San José Apartado: 4339
Altos de "Las Antillas" Antiguo local del Saprissa y de la GCTG) Calle 10ª, Avenida 10ª

COMITE DE SOLIDARIDAD NACIONAL

Unión Rep. Democrática en favor de Gbno. Cubano

Caracas, Julio 27 (PL).— El Directorio Nacional del Partido Unión Democrática (URD) dió a conocer su posición frente a los disturbios de ayer en esta capital, provocados por enemigos de la Revolución Cubana. La Dirección Nacional del URD dió el comunicado expedido ratifica su firme decisión de defender en todo momento el derecho del pueblo cubano a organizarse democráticamente y conquistar su independencia económica, libre de toda ingerencia.— Expresa luego que "la solidaridad y respaldo de las fuerzas democráticas y populares de Venezuela a pueblo y gobierno cubanos no pueden ni deben significar planteamientos de pugnas violentas, susceptibles de amenazar el orden público, de difundir a los venezolanos o de dificultar la recuperación de nuestra vida económica. "Las actividades que desarrollan en Venezuela, grupos hostiles a la Revolución Cubana, cuando son dirigidos por agentes o esbirros de la "dictadura batistiana", están vinculados a los manejos conspirativos de grupos enemigos del régimen constitucional de Venezuela.

Luchan contra construcción de bases militares

Prensa Latina.— Nijima, Japón, Julio 20.—Las autoridades ordenaron hoy "la suspensión de las labores de construcción en los terrenos de pruebas de proyectiles teledirigidos en esta isla y la retirada de las unidades militares. La medida obedece según trascendió "a la lucha que mantiene la población contra la construcción de bases militares en la isla".

DIPUTADOS COLOMBIANOS APOYAN REV. CUBANA

Prensa Latina.— Bogotá, Julio 26.—30 parlamentarios de varios partidos de Colombia suscribieron una moción de apoyo y solidaridad con la Revolución Cubana presentada en la Cámara de Representantes por el grupo revolucionario del movimiento liberal revolucionario que liderea Alfonso López. La moción consigna "su respaldo al pueblo, al gobierno de Cuba y a la obra revolucionaria que busca la independencia nacional con el gran conductor de América Fidel Castro". Aunque el movimiento liberal sólo lo tiene 16 escaños en el cuerpo legislativo la proposición había sido suscrita esta mañana por 30 congresistas. De acuerdo con el procedimiento de la Cámara se requieren 108 votos para aprobar la proposición. Se desconoce la actitud que adoptará el bloque de parlamentarios conservadores. No obstante el encargado de presentar la moción Felipe Salazar Santos, declaró que lo haría esta tarde, con motivo de la celebración del Séptimo Aniversario del ataque al Cuartel Moncada de Santiago de Cuba por un grupo de jóvenes dirigido por Fidel Castro.

Ciudad escolar para 20 mil estudiantes

Prensa Latina.— Las Mercedes, Cuba, Julio 26.—El Primer Ministro Fidel Castro inauguró aquí en plena Sierra Maestra la primera unidad de la ciudad escolar "Camilo Cienfuegos" que albergará a más de veinte mil niños campesinos. En la construcción del centro, trabajaron el Ejército Rebelde, los campesinos y los propios escolares. El Primer Ministro en su discurso expresó que hubiera querido inaugurar otras obras en este 26 de Ju-

lio, séptimo aniversario del ataque al Cuartel Moncada pero no fue posible completarla. El otro único orador del acto que reunió más de medio millón de hombres de las ciudades y del campo que fueron expresamente allí para la concentración conmemorativa fue un niño de unos 12 años que pronunció durante 10 minutos un discurso en que hizo un recuento de la lucha en la Sierra, los sufrimientos de los campesinos y la construcción del centro escolar.

SIGUE TEMBLANDO...

primeros de ésta, los estudiantes de Managua secuestrados por amplios sectores populares, han puesto en jaque a la Guardia Nacional, la que se ha visto precisada a usar de la violencia para poder contener el ímpetu revolucionario de las masas.

Lo más significativo de la situación en Nicaragua es que el pueblo no sólo le va perdiendo el miedo a la Guardia Nacional, sino que cada día da muestras de una mejor orientación política en su lucha. En efecto, no es una cuestión simplemente simbólica y menos casual, el hecho de que los manifestantes de Managua orientaran sus pasos en el sentido de sustituir las placas que le dan nombre a la Avenida Roosevelt, por otras dándole el nombre del héroe y mártir de las Segovias, general Augusto César Sandino. Además, téngase en cuenta que Sandino fue asesinado por orden de Somoza, el viejo, por lo que pretender ponerle a la principal avenida de Managua su nombre, representa un desafío abierto a la cúspide de la dictadura, a los hermanos Somoza.

Por supuesto, aunque el terreno comienza a faltarle al somozato, esto no quiere decir, ni mucho menos, que vaya a ser fácil la tarea del derrocamiento. Los puntales sobre los cuales se asienta esta vieja satrapía son muy fuertes, aunque no inmovilables. El régimen nicaragüense cuenta desde su fundación, y hasta se puede decir que desde antes de ella, con el apoyo decidido del Departamento de Estado yanqui. Se conocen, a este respecto, los entretelones del asesinato de Sandino, los cuales revelan

que Tacho Somoza tramó y ordenó ejecutar el crimen, bajo la batuta del entonces Embajador de los EE. UU. Y todos sabemos que desde hace un cuarto de siglo los Estados Unidos han hecho todo lo que ha estado a su alcance para sostener a los Somoza. Por otra parte, la Guardia Nacional, armada y entrenada por los Estados Unidos, es una fuerza militar muy considerable. El pueblo de Nicaragua, por tanto, tendrá que dar muestras, como ya ha comenzado a dar, de gran firmeza y decisión, para poder abatir una tiranía que tiene tan fuertes asentaderos. Sin embargo, los acontecimientos internacionales están probando que hoy en día no hay fuerza capaz de impedir que un pueblo que lo desee, tome su suerte en sus propias manos. Cuando esto ocurre, no hay imperialismo que valga. Basándonos en esta premisa podemos afirmar que los días de la tiranía somocista están contados.

Teniendo en cuenta las consideraciones anteriores resulta absurda la actitud del gobierno de Costa Rica de querer convertirse en guarda espaldas de los Somoza. En la práctica, esto significa estar endosando un cheque sin fondos. Si no por dignidad democrática, por lo menos por cálculo político, el Gobierno del Sr. Echandi debía de abstenerse de la política que trata de imponerle el Embajador Willauer, política contraria a la tradición de nuestra patria, y política condenada al fracaso. Más tarde o más temprano la sangrienta satrapía de la Loma de Tiscapa sucumbirá, y en su caída arrastrará, cuando menos, el prestigio de quienes hayan cometido el yerro de apoyarla.

RIDÍCULA CITTUD...

badas por "unanimidad" y publicadas en "El Fortín", suplemento de "La República".

El regidor Loria, haciendo gala de su falta de responsabilidad y de escrúpulos, cubrió de insultos a los intelectuales comunistas, a los que se atrevió a llamar "corrompidos". A los obreros comunistas, los llamó "trabajadores sin fe y sin civismo". Con un marco de adjetivos de esta naturaleza, pidió solicitar al Supremo Gobierno "sea firme y esté a la par de los pueblos que marchan cara al sol de la paz, de la libertad y de la igualdad y que mantienen una limpia trayectoria democrática". Esta frase estereotipada, llena de lugares comunes y de mal gusto, se puede traducir en el sentido de que se pide al Gobierno del señor Echandi que se ponga de parte del imperialismo yanqui en el caso de que estalle la guerra. Sin entrar en otras consideraciones, nos parece que la actitud del señor Loria y en general del ayuntamiento herediano, es, para decir lo menos, ridícula. En efecto, qué papel pretende el regidor Loria que juegue nuestro pequeño e indefenso país en la eventualidad, que ojalá que nunca se presente, de una guerra atómica? Ignora este belicoso munícipe herediano que nuestra pequeña Costa Rica puede ser barrida del mapa con una sola bomba de hidrógeno? Por tanto, si queremos marchar "cara al sol de la paz",

NUEVA MANIOBRA...

del imperialismo yanqui, sufrirían mengua o menoscabo, porque muchos dejarían de ver al monopolio extranjero que ha venido a llevarse nuestras riquezas sin dejarnos nada, y se confundirían con la intervención de capitalistas costarricenses.

Por supuesto esta intervención va a ser nada más que formal, porque como hemos dicho las Compañías aumentan su capital en dos millones de colones, que son una suma mínima en relación con el capital por ellas alegado.

Sabemos que las Compañías han multiplicado en sus

como rimbombantemente propuso el regidor Loria, nos debemos empeñar en usar la modesta influencia que nuestro pequeño país pueda tener en la política mundial, no para echar leña a la hoguera de la guerra fría, ni menos para azuzar una guerra caliente, sino para que prevalezca en el mundo el espíritu de la coexistencia pacífica y de la amistad entre los pueblos.

En cuanto a la moción del regidor Corea, nos ha dado que pensar que tal vez el móvil de la misma haya sido una especie de complejo de comunismo, de que vienen pa deciendo desde hace tiempo algunos calderonistas mal agradecidos e inconsecuentes. El regidor Corea Arias fue electo munícipe con los votos de los obreros heredianos, incluyendo los de los comunistas. En efecto, los camaradas heredianos lucharon denodadamente y en forma desinteresada porque él saliera electo. Ahora, en lugar de demostrar cierta consecuencia, trata de ponerse bien con el Tío Sam, propiando a los diputados que van a la China Popular que desistan de cometer "semajante crimen".

El regidor Corea debe saber, porque es abogado, que constantemente están visitando a la Unión Soviética, a la República Popular China y a otros países socialistas, las más variadas delegaciones de los llamados países occidentales. Entre estos visitantes, por ejemplo, pueden contarse numerosos gobernadores

de colonias en acciones de las Compañías Eléctricas, destinados a ser colocados fundamentalmente entre capitalistas costarricenses, es una maniobra más contra la nacionalización. De esa manera se trata de dar respaldo a la

de estado, senadores, representantes, hombres de ciencia, artistas, intelectuales distinguidos, etc., de los EE.UU. El año antepasado, por ejemplo, estuvo varias semanas de visita en la URSS el excandidato demócrata, Adlai Stevenson. ¿Cree acaso el regidor Corea que los norteamericanos, de cualquier campo de actividades que sean, pueden darse el lujo de visitar los países socialistas, mientras los ciudadanos de los países latinoamericanos tienen que conformarse con aceptar como buenos, los conceptos que sobre el mundo socialista difunden las harto interesadas agencias noticiosas yanquis?

En América Latina muy pocas personas, por dicha, acaban con el complejo del señor Corea. Constantemente viajan por los países socialistas diputados, hombres de negocios, políticos, profesionales, artistas, deportistas, etc. de Argentina, Brasil, Chile, Uruguay, Venezuela, Colombia, Ecuador, etc. Por supuesto, nadie en estos países, que no sea un agente a sueldo del imperialismo yanqui, considera que una visita de esta clase signifique adhesión a determinada ideología, ni menos tomar partido en la guerra fría.

Como síntesis de todo esto hay que decir que la Municipalidad herediana haría mejor si sus regidores, en lugar de presentar mociones tontas y ridículas, se ocupan de resolver los graves problemas que aquejan a la comunidad.

exigencia del Banco Mundial que impuso como condición al Instituto Costarricense de Electricidad (ICF) la no nacionalización eléctrica y el alza de las tarifas, a cambio de un empréstito caro.

No dudamos, de ninguna manera, que las Compañías Eléctricas tengan gran empeño en colocar entre costarricenses esas acciones. Y no sufriríamos extrañeza si esas acciones son colocadas en el mercado nacional en condiciones buenas para los capitalistas costarricenses. Precisamente en eso está la maniobra: en lograr que los costarricenses piquen el cebo.

CONFERENCIA NACIONAL...

pocas personas para que hagan negocios ti-gres en perjuicio de los campesinos. Dicen que esos dineros los reciben personas comerciantes que compran a los campesinos los productos "al futuro", pagándoselos a mitad del precio que tales productos tienen en el mercado común; así por ejemplo, con dineros facilitados por el Banco Agrícola, los campesinos reciben de terceros sumas en pago adelantado por la producción de arroz y

me decía un vecino: que este arroz que el campesino puede vender a C 52,00 el quintal de no tenerlo comprometido con la venta "al futuro", se ven obligados a cederlo, en tales condiciones, por la suma de C 25,00. Si el Banco le da dinero a los acaparadores para que éstos con ese dinero esquilen a los campesinos, ¿por qué no se los da directamente a estos últimos? Negocios señor mío, negocios de los buenos,

Willauer se entromete cada día más en la política interna del país

Ha causado primero inquietud y después indignación, el decreto, ya hecho efectivo por el Gobierno, de expulsión de los ciudadanos nicaragüenses Emilio Borge G. y Adolfo J. Gabuardi. El otro indiciado, Adolfo Hurtado G., es posible que escape a la expulsión en vista de haber publicado un mea culpa cobarde en que trata de echar el muerto de un delito que no cometió nadie, a terceras personas.

Como es ya habitual, "La Nación", órgano de prensa oficial del gobierno del señor Echandi, informó que había sido descubierto un 'complot', en el que se hacía aparecer complicados a exilados nicaragüenses y al Partido Vanguardia Popular, para realizar "actos de sabotaje, atentados, motines, etc.". Con base en esta acusación se decretó la expulsión de los citados Srs., "La Nación", en nombre del Gobierno, afirmó que éste tenía en su poder documentos fehacientes, que probaban la veracidad del delito de que se acusaba a los exilados nicas y a los comunistas criollos.

Peró el Dr. Lacayo Farfán y el propio señor Gabuardi, antes de ser detenido y deportado este último, desmascararon al Gobierno, presentando con nutrida documentación, la verdad de los hechos. Todo consistió en que con motivo de cumplirse el primer aniversario de la "masacre universitaria de León", un grupo de exilados políticos nicaragüenses dispuso organizar lo que llamaron la "SEMANA DE LA JUVENTUD HEROICA DE NICARAGUA". Al efecto, formularon un programa de actividades y enviaron a todos los partidos políticos del país, incluyendo al propio Partido Unión Nacional, a los periódicos y radiodifusoras, a los diputados, etc., copias de dicho programa, acompañadas de una carta que firmaron los señores Borge, Hurtado y Gabuardi, en nombre del Comité Central de su movimiento. Entre los partidos políticos a que enviaron el programa y la carta en cuestión, estuvo el Partido Vanguardia Popular. Con base en este tremendo delito, haber firmado una carta de invitación para un acto de homenaje a unos héroes de la lucha libertadora de Nicaragua, el Gobierno del señor Echandi

decidió echar las campanas a repique, y expulsar a los firmantes. El plan original era expulsar del país, no a tres exilados, sino a varias decenas de exilados, y tomar otras medidas de represalia contra los comunistas, por haber permitido se les invitara a un mitin de los exilados nicas. Pero algunos miembros del Gabinete se opusieron terminantemente a que con un pretexto tan baladí se cometieran tantos abusos y, de momento, todo quedó reducido a la expulsión de los tres firmantes de la carta de marras.

De nuevo se plantea la cuestión de por qué, así, tan de pronto, sin motivo a la vista, el Gobierno del señor Echandi, que tan tolerante y ecuaníme había sido en presencia de hechos infinitamente más graves (recuérdese lo de Punta Llorona y las andanzas de Pastora) se lanza contra los exilados nicaragüenses y amenaza con emplear formas de represión violenta contra los comunistas, que nada tenían que ver con los preparativos de la "Semana de la Juventud Heroica de Nicaragua", a no ser su completa identificación con la lucha que está librando el pueblo de Nicaragua por derrocar la dictadura de los Somoza.

A nuestro entender la actuación del Gobierno del señor Echandi no tiene más que una explicación: impedir que se desenvuelva en el país la menor actividad de apoyo y solidaridad con la causa del pueblo nicaragüense.

Para cumplir con ese papel, el Gbno. no ha tenido escrupulo alguno en violar la tradición de derecho de asilo, y en violar claros derechos consagrados en la Constitución Política y en las leyes de la República.

Cuando el Gobierno del Sr. Echandi, aguijoneado por la Embajada Americana y por la misión militar yanqui que opera en una de las oficinas del Ministerio de Seguridad Pública, comenzó a desarrollar su actual programa de medidas antidemocráticas y antiobreras, dijimos que tales medidas represivas que se estaban experimentando parecían ir enderezadas al principio solamente contra los comunistas y contra los

sindicatos verdaderamente libres, pero que pronto se vería que los desmanes del Poder Público alcanzarían también a otros sectores políticos y sociales. Los hechos nos han venido muy pronto a dar la razón. Dos extranjeros por completo ajenos a la causa comunista han sido expulsados arbitrariamente del país.

Mientras estas cosas ocurren en el interior, en la zona bananera cada día se recrudescen más las medidas represivas, cada día se ensañan más las autoridades contra los obreros bananeros, provocándolos por todos los medios imaginables. A este propósito, por aparte se comenta la detención de que fueron objeto en Puerto González los dirigentes de la FUTA, Solís Barboza y Montero Vega.

El país marcha, como es evidente, hacia el despeñadero de la arbitrariedad y de la violencia. El Gobierno del señor Echandi, que como dijimos en otro documento había gobernado al país durante 2 años por métodos democráticos, parece estar dispuesto a dejarse manejar a su antojo por el Embajador Willauer. De hecho este aventurero internacional que el Gobierno de Washington nos ha enviado con carácter de diplomático, se ha convertido en una especie de eminencia gris del Gobierno, manejando sus actos desde bastidores.

La opinión pública no comunista ha comenzado a protestar, ha comenzado a otear el peligro que se cierne sobre el sistema democrático del país y sobre la tranquilidad pública.

Al parecer, Willauer tiene la misión de convertir a Costa Rica en una satrapía más. Pero aunque por desgracia no encuentre una oposición completa en las esferas del Gbno., estamos seguros de que sí la encontrará en las masas populares. El pueblo defenderá sus libertades y la soberanía del país, así capitulen los poderes públicos, así se rindan por los hombres que gobiernan.

En las propias esferas oficiales, pese a los hechos apuntados, habrá de manifestarse, más tarde o más temprano, una corriente de oposición a las exigencias de la Embajada Americana y de la Misión

Militar yanqui. Aun en esas esferas llegará un momento en que la dignidad nacional y el espíritu de independencia, se revelen contra las absurdas imposiciones de una Embajada Extranjera. Las últimas noticias que tenemos son de que Mr. Willauer ha pedido al Gobierno silenciar este periódico, es decir echarse contra la libertad de prensa. Los hechos dirán si el señor Embajador logra también su propósito en esta materia.

CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES



SAN JOSE

Lunes 19 de Agosto a las siete y media de la noche.

MANUEL MORA

hablará sobre:

"LA CONFERENCIA DE CANCELERES Y LA ACCION DE LOS PUEBLOS DE AMERICA LATINA

Asista Ud.! Entérese de la importancia que tiene esta conferencia en el desarrollo de la política latinoamericana.

CARTAGO

Lunes 19 de Agosto a las 7 de la noche

EDUARDO MORA V.

Hablará sobre:

LA GRAN REVOLUCION CUBANA Y SUS PROYECCIONES EN LA POLITICA DE AMERICA LATINA



Asista Ud! Venga a discutir, no se deje engañar por la prensa imperialista!

A NUESTROS AGENTES

Hacemos un llamamiento con carácter de URGENTE para que procedan inmediatamente a enviar dinero pues esta semana hubo necesidad de hacer grandes esfuerzos económicos para publicar esta edición.

Si no cancelamos cada edición la imprenta no nos podrá imprimir más periódicos. Así nos lo ha hecho saber. Esperamos que nuestros agentes respondan en esta hora difícil.

LA ADMINISTRACION

CONFERENCIA NACIONAL CAMPESINA

EL LATIFUNDIO EN GUANACASTE

Por ISAIAS MARCHENA

En los momentos en que esta edición está circulando, en el salón de actos del Comité de Solidaridad Nacional se verifica la Conferencia Nacional Campesina, en la que seguramente participan varias decenas de delegados auténticos de todos los rincones del país en donde el problema agrario es muy sentido.

En próximas ediciones procuraremos dar publicidad a los informes que se presenten en esa Conferencia y a las resoluciones que se adopten, ya que sin duda alguna serán de gran trascendencia.

No obstante deseamos dar a conocer hoy algunos párrafos del informe presentado a su regreso de una gira por toda la provincia de Guanacaste, por el delegado del Comité de Solidaridad, don Isaias Marchena. El informe del señor Marchena es muy interesante pero por su amplitud no nos es posible su reproducción completa.

WILSON, SEÑOR FEUDAL

Según me lo refirieron vecinos mayores y conocedores: Wilson representaba hasta hace poco tiempo, el tipo neto del gran señor Feudal; a sus pies se doblegaban las autoridades locales y de toda la provincia. Así como los caciquillos criollos, Bagaces era una ciudad muerta, pues las actividades de la Hacienda de Wilson no pasaba de proporcionar trabajo al jornal a unos pocos campesinos, a quienes se les pagaba salarios miserables —cincuenta céntimos y un colón por jornada más la comida pésima—; no encontraban los bagaceños tierra para cultivar y no podían siquiera cruzar el enorme latifundio para ir a buscar dónde cultivar algo detrás del mismo, porque el señor feudal impedía el libre tráfico por sus dominios. Todo lo controlaba Wilson, era dueño de la tierra, de la selva, de los ríos y de la fauna, de suerte que los campesinos no tenían ni dónde ir de cacería, ya que siempre se encontraban expuestos a que los condujeran a la cárcel. No obstante esta situación, algunos vecinos fueron animándose a sentar reales muy cerca de las faldas del Miravalles —el Volcán— pasando por entre el feudo miravaleño sobre caminos vecinales muy antiguos que Wilson trancaba cuando le venía en gana. En muchas épocas los vecinos debían pagar un colón por transitar esos caminos; todavía no hace mucho, existía un portón con candado en El Guayabo, donde se debía pagar un colón por cabeza para seguir el camino a Aguas Claras.

COMIENZO DE UNA EPOPEYA

Como la enorme cantidad de tierras fértiles y más accesibles del latifundio de Wilson, la estaban dejando atrás los campesinos que se colcaban por detrás del mismo en Aguas Claras y con la dificultad de tránsito, unos siete campesinos dispusieron romper el yugo y se acomodaron por ahí de camino en esas tierras codiciadas e intocables. Trabajaron sus parcelas y levantaron ranchos, atrevimiento sin límite, para el gran señor feudal, enterado de ello éste procedió sin pérdida de tiempo a quemar los ranchos de los atrevidos campesinos. Wilson impunemente chasparreó los ranchos y los derribó tirando de los horcones con sus caballos. Los siete campesinos se fueron de sus parcelas, pero no a llorar, por el contrario, invitaron a más compañeros y tiempo después en número total de 67 con todo y familias, se fueron a sentar en el latifundio. A éstos les siguieron muchos más que paulatinamente se fueron acomodando en todas las tierras incultas de esa hacienda, Wilson inició después la persecución de esos campesinos para desalojarlos, pero le cogió tarde y tropezó con una resistencia organizada de los campesinos. Es posible que el gran señor Feudal, por tirárselas de vivo, se le durmiera la pajarita en el lanzamiento de los parásitos, como se les llama corrientemente. Más pronto que ligero, los campesinos habían volteado la montaña, sembrando la tierra y levantando sus casas; y de seguro Wilson pensó dejarlos que le abrieran la montaña, se la

dejaran cultivada apta para los potreros que él necesitaba y no deseaba hacer, y que además le ahuyentaran el tigre que tanto daño le hacía en los hatos de ganado que se criaban en los sitios; después los sacaría como lo había hecho al principio, para ello tenía la seguridad de contar con la "justicia" a su favor. En efecto, Wilson comenzó a bloquear los caminos y a hostigar a los campesinos de todas maneras para que abandonaran sus parcelas; les entabló desde luego los juicios de lanzamiento respectivo. Los campesinos resistían y se agarraban de cuanto santo encontraban, pero no salían y por el contrario, seguían cultivando. El señor feudal esperaba que los arrozales y maizales crecieran y entonces abría los potreros y arriaba el ganado a los cultivos de esos esforzados campesinos. Estos, aunque acudían a los Tribunales, confiaban más en su acción directa y consecuentemente establecieron la pelea de diente por diente, vaca o toro, buey o mula que apetiesera las espigadas milpas campesinas, era animal que paraba las patas y allí quedaba abombado para alimento de los zopilotes, cuadrillas enteras de campesinos arriaba el Resguardo para la cárcel de Liberia, acusados de matar y comerse el ganado de Wilson, sesenta de un viaje llevaron en una oportunidad; no había contemplación y no importaba cómo quedarán abandonados los güilas en la montaña, a la cárcel todo el que apareciera en la acusación del gran Señor. Pero Wilson nunca pudo contar con pruebas concretas para mantener encerrados a esos campesinos, ya que le era difícil concretar su acusación contra tal o cual campesino. De esta manera, los campesinos ganaron la partida y Wilson se vio obligado a evacuar la hacienda con todo y ganado para otras de sus fincas.

Ahora la Hacienda Miravalles está totalmente ocupada precariamente por más de 2,500 campesinos y un total de aproximadamente siete mil habitantes. Han levantado esos campesinos siete centros civiles donde existen escuelas y comercios, ellos son: la Administración; El Guayabo; La Fortuna; La Ese; Limonal; Sagrada Familia; Unión Ferrer; Rincón de la Cruz y Guayabal. En todos estos caseríos hay escuela en algunos hasta con tres maestros. En El Guayabo que es un centro civil muy importante, existen, formando la población, poco más de 25 casas de negocios de abarrotes, pulperías, cantinas, salones de baile y hotel. Este es el segundo lugar de importancia, pues el primero y con mayor número de habitantes, lo es La Fortuna.

Los parásitos de Miravalles no temen ni remoto, que algún día los desnojen de sus parcelas, pues son muchos y habiendo puesto a producir la tierra inculta de ese enorme latifundio, mantienen la convicción de que sólo muertos los podrán sacar de la tierra que ya es suya. Para dar más énfasis a esta determinación de esos campesinos, cabe señalar una historia reciente, la siguiente: cuando los campesinos de San Juanillo se declararon en huelga hace unos pocos meses, los miravaleños rápidamente enviaron delegados a San Juanillo para ofrecer un contingente de 150 hombres armados con chopos de cacería para enfrentarse a las fuerzas que intentarían reprimirlos, también recibieron oferta de apoyo en el mismo sentido de los trabajadores de la Zona Bananera.

Pero con todo y ello, esos campesinos están dispuestos a encontrar alguna fórmula que termine con la intranquilidad que representa para ellos la querrela judicial con Wilson. Por medio del Ministerio de Agricultura ofrecieron pagar diez colones por hectárea, pero al señor Ministro le pareció muy poco ese precio. Es incuestionable que también deseen ese arreglo, por cuanto el Banco Nacional los tiene bloqueados, ya que no les concede créditos alegando que son parásitos, pero lo curioso es que no les conceden ayuda económica y aun cuando ofrezcan fianzas con bienes no ubicados ahí, cuentan que la Sucursal del Banco Nacional de Bagaces abrió sus operaciones con C 200.000,00 para distribuir en esa zona y que a ellos —los parásitos— no sólo no se les otorga crédito, sino que además esos dineros se los dieron a unas

(—Pasa a la Pág 63—)

Puntos
sobre las
íes... de

adelante

Mamita Yunai ha vuelto a las andadas

El Jefe Político de Gofito es un ex-empleado de la United Fruit Co. Ahora está dedicado a encarcelar dirigentes sindicales. Se jacta de que Mr. Block lo felicita a menudo y dice que si pierde el puesto de Jefe Político la Compañía está dispuesta a colocarlo.

01:0

Ha dicho el Jefe Político, públicamente, que no permitirá ninguna huelga más en la zona bananera; que está resuelto a "meter en cintura a los trabajadores y a sus sindicatos". Meter en cintura es meter en la cárcel; y también... en la tumba.

01:0

La referida autoridad se ha convertido en un verdadero dictador. No sólo los trabajadores se quejan. Todos los vecinos de Gofito protestan de sus groserías y atropellos. Pero el Jefe Político se ríe de todo el mundo porque se siente respaldado por la poderosa Frutera.

01:0

¿Hemos vuelto a los viejos tiempos? ¿Las autoridades de la zona bananera siguen instrucciones del Gobierno de Costa Rica o de la United? En los últimos meses la Compañía ha encarcelado trabajadores, ha allanado domicilios y hasta ha hecho saber que también puede extrañar del país a quien estorbe.

01:0

Todo esto es muy grave. Hace unos cuantos años Calderón Guardia llamó a las autoridades de la zona bananera y les dijo: "de ahora en adelante ustedes son servidores del Estado y no de la United". ¿Por qué no hace don Mario Ehandi lo mismo?

ATRAS!

AMORES QUE MATAN

Dice don Rodrigo Madrigal Nieto, Presidente reelecto de la Cámara de Industrias, que el editor de Mc. Graw-Hill Americanletter de los Estados Unidos, Mr. Walter H. Diamond, ha elogiado al gobierno de Costa Rica por haber "dado una serie de pasos progresivos para atraer más inversión de capital de los Estados Unidos".

De su cosecha agrega don Rodrigo que "La nueva legislación de Costa Rica para atraer capital extranjero es, probablemente, la más comprensiva que se ha pasado en la post-guerra en cualquiera de las Repúblicas latinoamericanas".

Ese amor de don Rodrigo y de otros costarricenses por las inversiones imperialistas, es uno de esos "amores que matan"

Con respecto al elogio de Mr. Diamond tenemos que decir que nos ha recordado un artículo reciente de la primera página del periódico Madrid, de España. El artículo se titula CRIADA EJEMPLAR, y dice textualmente así:

Cincuenta años de servicios domésticos en una misma casa; ha prestado Isabel Muñoz Muñoz, natural de Memorilla, tiene ahora 62 años de edad y aun atiende a doña Natividad García, de la que fue niñera hace cincuenta años. Isabel Muñoz, la criada, sólo ha ido al cine en dos o tres ocasiones, y voluntariamente ha renunciado siempre a permisos y vacaciones.